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Förderverein zur Pflege der Kultur,   

Völkerverständigung und Heimatpflege  

zwischen Kirchheim unter Teck und Bački Petrovac e.V. 

 
Newsletter 3 

 
In Corona-Zeiten kommt nun endlich wieder ein Newsletter. 
 
 
Im Dezember 2019 war ein Kurzbesuch wegen den Renovierungsarbeiten der Kirche 
notwendig. Eine kleine Delegation des Fördervereins – vertreten durch den 1. Vorsitzenden 
Hartmut Rehm und den Architekten Helmut Kapp – sind mit dem Auto in der Nacht nach 
Maglić losgefahren. 
Am Tag der Ankunft nach 11 Stunden Fahrt und rund 1200 gefahrenen Kilometern gab es 
gleich eine Baustellenbesichtigung. Die ganze Südseite des Kirchendaches war abgedeckt um 
morsche Balken auszutauschen und Vorbereitungsarbeiten für die neue 
Biberschwanzdeckung zu erledigen. Am selben Abend fand in Novi Sad eine Besprechung der 
Pläne des geplanten Innenausbaues der Kirche statt. Unsere Anregungen und 
Änderungswünsche sollen berücksichtigt werden. 
Am nächsten Morgen wurden mit Bürgermeister Simić Themen der Innensanierung 
besprochen und auch ein Vertrag abgeschlossen, wie die Spendengelder nach Serbien 
fließen können. Daran anschließend stand ein Besuch im Gymnasium Jan Kolar bei der neuen 
Direktorin auf dem Tagesprogramm. Hier gab es Vorgespräche bezüglich des 
Kirchenjubiläums im Oktober 2020 wegen der Unterbringung der Jugendkapelle der 
Stadtkapelle Kirchheim unter Teck. 
Schon am frühen Nachmittag ging es wegen der Ergebnisse der Besprechungen 
zuversichtlich wieder auf den langen Weg nach Deutschland. 
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Unserer 2. Vorsitzenden - Frau Angelika Matt-Heidecker - ist leider unerwartet am 
1. Dezember 2019 die Wiederwahl zur Oberbürgermeisterin von Kirchheim unter Teck nicht 
geglückt. Sie wurde durch Herrn Dr. Pascal Bader abgelöst. Da sie aber sehr gerne als 
2. Vorsitzende des Fördervereins weiter tätig bleiben möchte, wurde die Satzung geändert. 
Diese besagte, dass der 2. Vorstand Kraft Amtes der Oberbürgermeister die 
Oberbürgermeister/in der Stadtverwaltung Kirchheim unter Teck vertreten sein muss. Die 
Satzung wurde in der 1. Mitgliederversammlung des Fördervereins am 22. Februar 2020 
dahingehend geändert, dass es ausreicht, wenn ein Vertreter der Stadt Kirchheim unter Teck 
in gehobener Position im Ausschuss des Vereins ist. Dies ist durch das Ausschussmitglied 
Stefan Wörner, 3. Bürgermeister der Stadt Kirchheim unter Teck, gewährleistet. So bleibt uns 
unsere Befürworterin und Unterstützerin der Städtepartnerschaft als 2. Vorsitzende des 
Fördervereins erhalten. Darüber freuen wir uns sehr. 
 
 
So gingen wir dann voller Erwartung auf das Kirchenjubiläum im Oktober 2020 ins Neue Jahr 
2020. 
 
 

Eine Spende erwärmt die Kirche und Herzen 
 
Diese Überschrift ziert einen Artikel der Tageszeitung „Der Teckbote“ aus Kirchheim unter 
Teck. Hier nun der restliche Artikel: 
 
Die Gemeinde St. Ulrich mustert ihre Warmluftheizung aus und in Kirchheims serbischer 
Partnerstadt Bački Petrovac darf man sich freuen. Denn für die Renovierung der 
evangelischen Kirche der Ortschaft Maglić (deutsch: Bulkes) stellt die Gemeinde St. Ulrich die 
tadellose Heizung kostenlos zur Verfügung. „Ich finde, das ist eine sehr großzügige Geste der 
Kirchengemeinde St. Ulrich“, sagt der 1. Vorsitzende des Fördervereins Hartmut Rehm. 
Architekt Helmut Kapp hat bereits geprüft, dass die Heizung passen wird. „Den Transport 
würden Helmut und ich übernehmen“, kündigt Hartmut Rehm an. Der Kirchheimer Stadtrat 
und Architekt Dieter Hoff, dessen Eltern aus Serbien stammende Donauschwaben sind, hatte 
die Idee zum kostenlosen „Heizungstransfer“. Er plant mit Davor Pavijasević die Renovierung 
von St. Ulrich.  
 
  
 von links nach rechts: 

 Architekt Helmut Kapp 
 Architekt und Stadtrat Dr. Hoff 
 Mitarbeiter Davor Pavijasević 
 1.Vorsitz. des Fördervereins Hartmut Rehm 
 Im Hintergrund die Ulrichs-Kirche in  
 Kirchheim u. Teck 
 
  
 Die Heizungsanlage wurde in einem 
 Schuppen von Helmut Kapp 
 zwischengelagert. bis es in/nach Corona-Zeiten 
 möglich ist, die Anlage nach Maglić zu 
 bringen. 
 Der Förderverein ist Herrn Architekt Hoff 
 sehr dankbar für die Idee der Spende.  
 Seit dieser Aktion dürfen wir 
 Herrn Architekt Dieter Hoff als Mitglied im 
 Förderverein begrüßen. 
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Und damit sind wir bei dem leidigen Thema: Corona! 
 
 
Dieser Virus hat in unser aller Leben einiges durcheinander geworfen. Im Privaten und im 
Vereinsleben des Fördervereins. Die Hauptversammlung des Fördervereis konnte am 
22. Februar 2020 gerade noch rechtzeitig vor den Einschränkungen durch Corona stattfinden. 
 
Seither konnten noch keine Sitzungen abgehalten werden und der Vorstand und die 
Ausschussmitglieder konnten sich nur per Email miteinander über verschiedene Themen 
„unterhalten“. 
Und natürlich kann aus diesem Grund dieses Jahr das Fest des 200-jährigen 
Kirchenjubiläums nicht stattfinden. 
 
 
Der Förderverein konnte im August ein erstes Gespräch mit dem neuen Oberbürgermeister 
der Stadt Kirchheim unter Teck Dr. Pascal Bader führen. Beim Gespräch waren der 
1. Vorsitzende Hartmut Rehm, die Kassenführerin Marianne Gmelin, die Schriftführerin 
Angelika Rehm und unser Ausschussmitglied und 3. Bürgermeister Stefan Wörner dabei. Wir 
konnten unseren Verein und seine Ziele vorstellen. Dr. Bader sagte uns seine Unterstützung 
bei unseren Zielen zu und sagte, für ihn persönlich habe diese Städtepartnerschaft eine große 
Bedeutung. Gerne und aus innerer Überzeugung werde er, wenn es wegen der Corona-
Pandemie wieder möglich ist, uns bei einer Fahrt nach Bački Petrovac begleiten. Er wolle sich 
auch beim Staatsministerium in Baden-Württemberg nach Möglichkeiten von Zuschüssen für 
die Innensanierung der Kirche erkundigen 
 
 
In Serbien fanden im August 2020 Wahlen statt und somit auch in Baćki Petrovac. Der 
Ortschaftsrat von Maglić musste nicht neu gewählt werden. 
 
Von unserem 3. Vorsitzenden Willi Bauderer, der im stetigen Kontakt nach Serbien steht, 
haben wir nach den Wahlen und den Koalitionsverhandlungen folgende Aufstellung der 
Amtsträger von Bački Petrovac erhalten: 
 
 

 
 

Jasna Šrpoh 
ist die neue Bürgermeisterin von Baćki Petrovac 
Jahrgang 1979 und wohnt in Baćki Petrovac 
In der vorherigen Wahlperiode war sie als Assistentin des 
Bürgermeisters zuständig für kommunale Angelegenheiten. 
Seit gehört seit 2014 der Serbischen Fortschrittspartei an. 
 
 
 

 
 

Srđan Simić: Stellvertreterin der neuen Bürgermeisterin. 

Jahrgang 1989 und wohnt in Maglić 
In der vorherigen Wahlperiode war er der Bürgermeister. 
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Gemeindeversammlung von Bački Petrovac seit 21.08.202 
(vergleichbar mit einem Gemeinderat in Deutschland) 
 
Vorsitzender: Dr Jan JOVANKOVIČ 
Sein Stellvertreter Dr Jan ŠULJAN 
Sekretär Dipl. jur. Ratislav LABAT 
 
Abgeordnete: 
Liste Aleksandar VUČIĆ (für unsere Kinder - Fortschrittspartei):  

1. Jan Šulјan, Bački Petrovac  
2. Tatiana Vujačić, Bački Petrovac, 
3. Branislav Kozarov, Kulpin  
4. Branislav Huđan, Gložan  
5. Dragica Pejković, Bački Petrovac  
6. Veroslava Slјuka Cerovski, Bački Petrovac  
7. Lazar Popadić, Kulpin  
8. Dragan Krčmar, Maglić  
9. Jelena Ninković, Maglić 

 
Liste Ivica DAČIĆ (Sozialistische Partei Serbiens - SPS) 

1. Jan Jovankovič, Bački Petrovac  
2. Rajko Perić, Maglić, 
3. Nebojša Marušić, Maglić 

 
Liste Vojvodina-Front-Für ein demokratisches Bački Petrovac 

1. Jan Čani, Bački Petrovac  
 
Liste Vereintes Serbien-Miroslav Čeman Čepsi 

1. Miroslav Čeman, Kulpin  
2. Srđan Ilijevski, Maglić  
3. Jarmila Pucovski, Bački Petrovac   
4. Nemanja Pojužina, Maglić  
5. Jarmila Balažova, Kulpin   
6. Ondrej Fekete, Gložan  
7. Darko Stojanović, Bački Petrovac   
8. Miroslav Stupavski, Kulpin   
9. Anna Stojanović, Bački Petrovac  

 
Liste Parteilose und vereinigte einfache Menschen 

1. Martini Martinko Sabolčki, Bački Petrovac  
 
Radomir Zotovic wurde zu unserem Bedauern nicht in den neuen Gemeinderat gewählt. 
Als Ausschussmitglied des Fördervereins ist er das Bindeglied zwischen Förderverein und der 
Verwaltung von Bački Petrovac und Maglić unser Ansprechpartner vor Ort. 
 
Der Förderverein gratuliert allen Gewählten von Herzen zur ihrer Wahl. 
Wir wünschen ihnen immer gute Beratungen zum Nutzen ihrer Gemeinde und der 
Städtepartnerschaft mit Kirchheim unter Teck.  
Wir bieten ihnen im Namen des Fördervereins eine gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit 
für unsere gemeinsamen Ziele an und freuen uns auf schöne Begegnungen mit unseren 
Freunden in Serbien. 
 

Erstaunlicherweise gingen die Arbeiten an der Kirche in Corona-Zeiten nichts desto trotz 
weiter. Das Dach wurde neu gedeckt, neue Fenster wurden eingebaut und der Außenanstrich 
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nach Putzausbesserungen angebracht. Nun erstrahlt die Kirche von außen wieder in neuem 
Glanze. 
 
Zum Vergleich hier 2 Bilder von der Kirche in Maglić:  
das kleinere von einer Reise nach Maglić im Jahr 2017 und das größere von Oktober 2020.  

 
Dieses Bild hat Radomir Zotovic am 30.09.2020 auf Facebook gepostet. 
Die Kirche ist von Außen wieder ein Schmuckstück! 
 
 

Nun hoffen wir, dass wir gemeinsam mit allen Bulkesfreunden  
das Fest des Kirchenjubiläums  

im Jahr 2021 feiern können. 


